

LA EPOCA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

DIRECTOR:
LIC. MATÍAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
J. CASTRO MÉNDEZ
EDITOR:
LUIS CARTIN G.

ADMINISTRACIÓN: Avenida Central Este, después de El Aguila de Oro.
REDACCIÓN y TALLERES: 4a. Avenida Este, frente al Colegio Seminario.

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO III < SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 23 DE OCTUBRE DE 1912 > NÚM. 396

Idea en marcha

En los adelantos que ha hecho la prensa nacional diaria, debemos convenir que nosotros ocupamos un lugar muy secundario. Y es tiempo ya de sacudir la inercia que ha llegado á ser característica en nosotros. En esta época de continuas evoluciones, en estos tiempos en que tanto se nos combate, calumnia y escarnece, en estos tiempos en que impera la falsedad, y la verdad es mirada con repugnancia porque es amarga, debemos unirnos en un solo haz y así fuertes y grandes, poder dar la batalla á la incredulidad desparramando á torrentes la luz de la verdad.

Antiguamente eran la espada de los cruzados ó la palabra alada de los santos las encargadas de abrir camino á las sanas doctrinas; hoy las artes modernas ponen en nuestras manos un medio más eficaz aun y universal: la prensa.

Un grupo de caballeros católicos, secundados por el clero, no apartan por un instante de su mente la idea de que necesitamos galvanizar nuestro diario, robustecerlo y hacer de él un órgano que pese en la opinión pública que quieras ó no es la reina del día.

Persuadidos de su inferioridad actual en cuanto á noticias y á formato, cejan un momento porque sea bien pronto una hermosa realidad el que tengamos un diario de mayor tamaño y que en el renglón de noticias no vaya en zaga á los otros colegas. No dudamos que nuestros favorecedores cooperarán siempre más, en la medida de sus fuerzas, para que podamos vencer las dificultades que se opongan á nuestra marcha.

En nuestro ambiente católico una pléyade de valientes, un grupo de personas enamoradas de nuestra sagrada religión, que guiados por el noble deseo de arrancar la cizaña que desde un tiempo á esta parte viene sembrando en el corazón humano la prensa enemiga ha hecho un llamamiento á los buenos, excitándolos para que concurran á la formación de un diario que no tenga nada que envidiar á los demás, un diario que sea, en mayor

escala de hoy, un gran propagandista de nuestro credo y fuerte defensor de nuestras creencias.

No se nos oculta que se intenta una obra cruzada de mil dificultades, que como precedentes alentadores tenemos una serie de fracasos, siembargo la fe y la constancia todo lo allana y esperamos que un feliz éxito coronará los nobles y titánicos esfuerzos.

Quiera el Señor, por cuya causa únicamente empuñamos la pluma, que los católicos de la República se pongan en movimiento como sacudidos por una corriente eléctrica. A todas partes se han hecho llegar las circulares que invitan á la obra que sin exagerar bien podemos llamar la más apremiante en la presente hora. Y consignamos con verdadero júbilo que ya llegaron á los iniciadores palabras de aliento y promesas de auxilios pecuniarios.

Nuestra prensa debe salir de su estado enclenque, de su vida pordiosera para tener una vida exuberante.

Es tiempo que botemos la chapa del mendigo, que salgamos de esta existencia vergonzante para presentarnos con caudal propio y suficiente para vivir y desarrollarnos. Invitamos por ello á todos los hombres de buena voluntad á que nos iluminen con su consejo y á que concurran con su óbolo para la formación de un peculio que debe ser la sabia que infunda vida á los tejidos de esta planta raquítica que se llama el diario católico.

Hoy en día toda agrupación humana (y no podemos excluir la católica) que que quiera sostener un programa no debe prescindir de esta gran fuerza moderna que se llama el periódico.

Ya nos han sido arrebatadas en nuestra República libertades y derechos y el enemigo que tal ha hecho, allí está afisbando el momento oportuno para arrancar otros girones á nuestra bandera.

El pasado debe aleccionarnos y ponernos en guardia para el porvenir.

SPECTATOR

De Administración

Se suplica á los señores Agentes que no hayan cancelado sus cuentas, se sirvan hacerlo antes del día último del presente mes.

SORDERA

Si tiene Vd. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 265 Broadway, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

Pensamientos

Debemos tener siempre muy presente que somos inmortales y vivir como personas cuyos actos, según sean, buenos ó malos, contribuirán á nuestra eterna dicha ó á nuestra infelicidad eterna.

El alma es lo que constituye el lazo que debe unir entre sí á los mortales, pero para ello es preciso que coincidan en su manera de ser y de pensar, sobre todo en cuestiones de moral y de religión.

Los que viven en el mundo y no en el claustro son los que más necesitados se hallan de la ayuda de Dios, pues allí es

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

Arreglo de aceras en la capital Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de cementos de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

Octbre. 4.—d.

LESMES S. JIMÉNEZ

APARTADO: N° 343 — TELEFONO: N° 278

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de

JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

Renaloides Pastillas para los riñones

Cura radical de todas las enfermedades de la vejiga y de los riñones

Victoriosamente probadas No contienen narcóticos

Preparadas por HERMANN & ZELEDÓN, BOTICA FRANCESA

Octbre. 1.º — diario

"PANCHITO"

Es difícil encontrar en Costa Rica un establecimiento más útil, más simpático, más conmovedor, que el Hospicio de Huérfanos de esta capital.

Los niños sin padre y sin madre, que al comenzar no más la extensa carrera de la vida se encuentran sin amparo en el mundo, expuestos á toda clase de peligros, son recogidos allí, bajo ese techo limpio, aireado, alegre, higiénico, donde se les da un alimento no menos limpio y confortable y en donde se les forma el corazón para el bien, enseñándoles todo lo que deben saber para librar después por sí solos las batallas de la vida.

Allí encuentran, pues, su hogar, allí su cama blanda, allí el alimento de su espíritu y el de su vida material, y allí lo que vale más que todo eso: una madre, una verdadera madre por el amor con que recibe en sus brazos á los pequeños y por el placer que siente en sacrificarse por ellos. ¡Y qué madre esa! Si de algo puede enorgullecerse Costa Rica, es de poder contar en su seno con una Santa. Porque la Directora del Hospicio de Huérfanos es un Ángel del Cielo que vive entre nosotros para darnos con su ejemplo una enseñanza objetiva de lo que es la bondad del alma, la paciencia, la abnegación. ¿Quién no se descubre con reverencia ante ese ser dechado de virtudes?

Como ella no persigue otro fin que el del bienestar moral, intelectual y material de sus huerfanitos, toda la sociedad la ha apoyado siempre, con verdadero amor, en todas sus gestiones. Lo mismo podemos decir de los gobiernos de Costa Rica para quienes una simple insinuación de Sor Margarita ha sido como una orden que se ha cumplido sin vacilaciones y con entera voluntad.

Dolorosa impresión nos ha causado ahora, por lo mismo, el saber que el Ministerio de Gobernación le ha prohibido que continúe proveyéndose de fondos para una obra importantísima y de vital necesidad que está á medio hacer en el citado edificio. Esta obra es un salón contra temblores para dormitorio de los huérfanos.

Primeramente se impidió á la señora Directora que hiciera la rifa de un anillo de brillante donado por una señora caritativa para la construcción de esa sala, y después se le denegó la solicitud de continuar haciendo uso de los ejercicios de su gracioso *Panchito*, un monillo automático muy simpático que señala al azar un número entre doce, al dueño del cual se le adjudica un premio de..... Cj. 0.75 quedándole al Hospicio una utilidad no líquida, porque de ella hay que deducir ciertos gastos, de Cj. 0.45. Innecesario es advertir que el número, ó derecho de entrar en esa rifa, es de diez céntimos.

¿Cómo es posible que se haya privado al Hospicio de Huérfanos de tan insignificante entrada?

Puede que se alegue que la ley prohíbe rifas y loterías que le hagan competencia á la Lotería nacional del Hospicio de Locos. Está bien; y nosotros mismos creemos que las grandes especulaciones de particulares en forma de tales rifas ó loterías, deben impedirse á todo trance. Pero prohibir la rifa de un anillo y el inocente y honrado juego de *Panchito*, cuyos modestos productos se destinan á una obra de beneficencia tan recomendable como la de que hemos hecho mérito..... vamos..... es el colmo de..... la falta de vista gorda para lo que es verdaderamente bueno, honrado y provechoso. *Panchito* no puede, no alcanza á hacerle competencia á la gran Lotería del Hospicio de Locos.

Y á propósito del Hospicio de Locos, quisiéramos que el nuevo Director de ese establecimiento tuviera la condescendencia de suministrarlos estos datos:

- 1º Cuántos enfermos hay ahora en el Hospicio?
- 2º De este total cuántos pagan pensión y cuántos nó? De qué valor es cada pensión?
- 3º Cuánto se gasta en sueldos de empleados y de sirvientes?
- 4º Cuánto en la provisión de alimentos y medicinas para los enfermos?
- 5º A cuánto ascienden los demás gastos ordinarios, indispensables, del Hospicio?

Al propio tiempo nos permitimos preguntar al señor Tesorero don Juan Montalto cuáles son los gastos de Tesorería y los demás gastos corrientes que originan los sorteos mensuales.

Tenemos á la vista un octavo de número de la lotería que se pagará el 10 de noviembre próximo, y de él copiamos:

«La emisión consta de 25.000 billetes á razón de Cj. 4.00 cada uno etc.»

Es decir, un total de Cj. 100.000	
De esto se deduce el 10 %, descuento concedido á los compradores por mayor.....	Cj. 10.000
Quedan	Cj. 90.000
Menos el valor de los premios que alcanza á.....	Cj. 71.160
	Cj. 18.840

¿Diez y ocho mil ochocientos cuarenta colones se invierten MENSUALMENTE en los gastos á que se refieren los 5 puntos de nuestro interrogatorio y en los de Tesorería?

El público desea saber cómo se hace esa inversión de fondos, pues no deja de tener en cuenta que hay varias familias que pagan mensualmente por la alimentación y asistencia médica de sus queridos enfermos.

En cuanto al palacio, jardines y mobiliario del Hospicio, creemos que no debe incurrirse en gastos de consideración, porque todo aquello es más lujoso y más espléndido de lo que á la sencillez y po-

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

del Banco de Costa Rica,	valor nominal	¢ 1.000-00	¢ 1.350-00
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	
	con 20% pagado		35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.
San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: Cj. 1.800.000-00

breza general del país correspondiente.

Modérense los egresos del Asilo *Chapuí*, y quedará un buen remanente para proteger al de Huérfanos.

Esto debería ser objeto de una ley.

CARO

El Dr. Calderón

Mañana celebra la Santa Iglesia Católica á San Rafael Arcángel, nombre que providencialmente cupo al tan caritativo cuanto ilustrado profesor que encabeza estas líneas.

Es el querido Doctor Calderón un hombre sencillo, de carácter jovial, de profundo saber, católico práctico sin vana ostentación y un ciudadano modelo. Posee en alto grado esa rara virtud de atender á todo el mundo con su amabilidad característica, sin los distingos que el mundo hace según la categoría á que pertenezca cada persona; y su desprendimiento lo lleva hasta el punto de no cobrar sus emulmentos á las personas de su amistad así como tampoco á los menesterosos.

La general simpatía de que goza se hizo patente con motivo de su elección para diputado al Congreso, pues su nombre no había sido discutido en las listas de los candidatos, y bastó su enunciaci3n para obtener lo que otros después de activo trabajo personal no consiguen, esto es la elecci3n para tan honorífico cargo.

Deseamos al ilustre galeno muchos años más de vida en uni3n de su apreciable familia, y para bien de sus muchos amigos y admiradores.

F. HACHETTE

Notículas

Don Pompilio Ruiz, que había presentado dimisi3n del puesto de Gobernador de la Provincia de Alajuela, retir3 su renuncia. Lo celebramos.

Debido á la intervenci3n del señor Presidente de la Repúbrica, el busto del ex-Presidente don Juan R. Mora, que yacía olvidado en un rinc3n de la Aduana Principal, fué colocado antier en mejor posici3n y resguardado con papeles nuevos, de la acci3n del polvo y de las irreverencias del público.

Tendremos en la parte alta de la ciudad un gran hotel, á la americana. El terreno destinado á esa construcci3n costó ¢ 125.000.

Renunci3 irrevocablemente el cargo de muni3pe del Ayuntamiento de San José, don Gregorio Soto.

Al fin tendremos Fiestas Cívicas. Ya está organizada la Comisi3n respectiva, á saber: don Juan Fernández Morúa, don Modesto Martínez, don Guillermo Tinoco, don Alberto T. Brenes, don Paul C. Erb, este último como Tesorero. Que se preparen, pues á gozar los que tienen de aquello.

El señor Leoncio Alegría, vecino de La Cruz, frontera á Nicaragua, ha venido á poner en conocimiento del señor Presidente de la República, graves irregularidades cometidas, según él por el señor Lorenzo Chac3n, Jefe del pequeño Cuerpo Militar de observaci3n, estacionado en la frontera. Según el señor Alegría los soldados son maltratados por dicho Jefe, están mal alimentados y no se les paga su pre. Una telegrama que éstos dirigieron al Comandante de Plaza de Liberia quejándose, fué interpretado como sublevaci3n militar, y los quejosos fueron conducidos prisioneros á Liberia, y luego á esta Capital. Alegría se queja también de hostilidades de dicho funcionario en contra suya. Ignoramos lo que haya de cierto en los informes de dicho señor, los que para honor del ejército costarricense celebraríamos que resultaran inexactos; pero á ser ciertos creemos que el Gobierno debería reprimir los hechos relatados con toda severidad.

En la acusaci3n á don Julio Villegas contra don Ricardo del mismo apellido, por injurias, la Corte por unanimidad de votos condenó al acusado á cinco días de arresto y demás penas accesorias. Cuando se juzgó á nuestro Editor Don Luis Cartín, por haber dicho una cosa que era cierta y que probó, los señores Magistrados dijeron que de ninguna manera podrían imponer pena menor de 21 días de arresto, que es la establecida por la ley. Lo mismo han creído al resolver muchos casos análogos. No nos explicamos el cambio de criterio de la Corte, aunque lo celebramos por nosotros los del gremio.

Para Piedras Blancas partirá en breve nuestro amigo don Jesús Retana, en busca de conquistas agrícolas.

Deseamos que la madre tierra le sea magnánima.

El total de diferencias

Informaci3n adquirida en la Contabilidad Nacional por el Jefe de la misma don Manuel Escalante.

El total de las diferencias encontradas en el asunto de la Fábrica Nacional, montaba ayer á ¢ 80.000.

(De La Informaci3n de hoy)

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

La Reunión General anual de esta Sociedad, tendrá lugar el DOMINGO PRÓXIMO, 27 del presente, á las dos de la tarde en punto, en el Palacio Episcopal. Se invita á todos los socios, rogándoles se sirvan asistir.

Noticias del exterior

Viena, 21.—E. Obispo griego de Tucaios exhortó á los curas á enrolarse por el rescate de sus hermanos á usanza de las cruzadas, dando el ejemplo, incorporándose al ejército; se hacen grandes comentarios.

Madrid, 21.—El segundo Comandante Anads, dice: que leyendo las cartas que se cruzaron relativas á la intervención, se demuestra que se adquirió compromiso. Canalejas insiste en que nada pactó. Iglesias demuestra que hubo compromiso y que es inexplicable que en el Gobierno se siga discutiendo ese asunto.

Sofía, 21.—Tres cruceros turcos en Verana bombardearon á dos torpederos búlgaros á una distancia de 10 millas, sin ningún resultado. La censura es tan estricta que Europa apenas si tiene detalles, excepto de los grandes combates.

Viena, 21.—Según telegramas de Podganitz 2.000 turcos irregulares que trataron de recuperar á Verana, fueron asaltados por un destacamento de montenegrinos que los hicieron pedazos, habiendo capturado al jefe y 25 soldados.

Londres, 21.—En la oficina general noticiosa informan que anoche los serbios cruzaron la frontera, penetrando de un momento á otro. Se espera el desarrollo de grandes acontecimiento.

Atenas, 21.—El ejército griego está dividido en cinco divisiones que avanzan continuamente sobre el territorio turco, no obstante de no haber formal declaración de guerra. Una de las divisiones tomó á Damasi; hoy tomó posesión del cuartel.

Constantinopla, 21.—Cinco baterías de artillería y gran cantidad de parque ha sido embarcado para Adrianópolis. Telegrama de Aldallan Pashá, Comandante de las reservas, dice á Europa que los turcos tienen suficiente ejército en los alrededores de Adrianópolis para resistir y rechazar cualquier ataque combinado de los ejércitos aliados de Bulgaria y Montenegro. Informan que por razones de estrategia el ejército turco al Norte de Adrianópolis se está reconcentrando á un punto dado. El Gobierno suprime toda noticia desfavorable. Los turcos en su retirada ó concentración rajaron é hicieron pedazos una de las divisiones.

Sofía, 21.—La población turca de Mustaphá Pashá fué tomada por el ejército búlgaro que está en marcha para Adrianópolis. Los turcos fueron rechazados sobre las líneas búlgaras, habiendo cruzado la frontera en varios puntos. También tomaron las pequeñas poblaciones de Tsarcooselo, Garnia y Djuma; otra columna de búlgaros atravesó el paso de las montañas de Rhodopet á través de la frontera penetrando en territorio turco.

Londres, 21.—Los corresponsales informan que las bandas turcas asesinaron los habitantes de tres poblaciones serbias, al Sureste del pueblo de Krushevatz. Según despachos de Belgrado, los turcos cruzaron la frontera servia del distrito de Novibazar atacaron las poblaciones y después se retiraron.

Viena, 21.—Un gran ejército turco avanza á través de Juua sobre Sofia, y á su paso para Tumruch, hacia Pheliko-lis.

Atenas, 21.—El ejército griego, comandado por el Príncipe de la Corona, cruzó la frontera sin encontrar resistencia.

Cacio, 21.—Diez mil griegos reservistas voluntarios salieron hoy de Egipto para Piracus.

Washington, 21.—Mr. Root aceptó la Presidencia honoraria del Instituto Internacional americano de leyes, recientemente establecido con el fin de estrechar y afianzar las amigables relaciones con los países de la América Latina. Declaró Mr. Root que esto está enteramente de conformidad con sus verdaderos sentimientos nacidos de corazón. El Presidente Scott dijo que él estaba listo para hacer todo aquello que tienda á desarrollar esos nobles sentimientos de confraternidad americana, porque son ellos los que únicamente están llamados á formar la gran entidad americana en el Continente Occidental, bajo el amparo ya determinado de manera sólida y permanente de la gran doctrina de Monroe.

Los miembros del Instituto lo componen: Luis Drago, por la Argentina; Ruy Barboza, por Brasil; Alberto Gutiérrez, por Bolivia; Alejandro Alvarez, por Chile; Bustamante, por Cuba; Antonio Uribe, por Colombia; Luis Anderson, por Costa Rica; Rafael Arizaga, por Guatemala; Alberto Membreño, por Honduras; Joaquín Cásares, por México; Salvador Castrillo, por Nicaragua; Federico Boyd, por Panamá; Ramón Riberio, por el Perú; César Gondra, por el Paraguay; Rafael López, por El Salvador; Andrés Montorio, por Santo Domingo; James Scott, por Estados Unidos; Carlos (?) por Uruguay, y José E. Fortout, por Venezuela.

Nueva York, 21.—Mañana repatriaríanse 1,300 griegos; enrólense la mayoría de comerciantes.

Belgrado, 21.—Cien serbios de la frontera de Verana forzaron el paso por las líneas turcas para juntarse con la división oriental del ejército montenegrino al mando del Martinovich, y aunque la lucha es penosa y llena de dificultades por ser sobre la región montañosa, se espera que tendrá buen éxito.

Los serbios que estaban rodeados en Poistina fueron capturados.

Es eminente el peligro de que las comunicaciones turcas queden completamente cortadas.

Viena, 21.—Los turcos cruzaron anoche la frontera servia, cerca de Nishi; asesinaron 160 mujeres y niños y quemaron tres pueblos de cristianos.

Según un despacho de Salónica y otro de Nishi, los montenegrinos que avanzaron sobre Scutari fueron rechazados por Escud Pashá con 10 mil albaneses y mahometanos que se unieron al ejército turco en Scutari.

Los turcos han tomado nuevas posiciones al norte de Scutari y á menos que los montenegrinos retrocedan se efectuará una gran batalla sobre la planicie en las costas orientales del lago de Scutari.

Londres, 21.—Sazanoff anunció que el Czar ha recibido satisfactorias aseveraciones de la neutralidad de Austria en el asunto de los Balkanes. De consiguiente y como conveniencia precisa se espera que Rusia no se verá envuelta en esas dificultades.

LIBROS Y DEVOCIONARIOS PARA EL MES DE OCTUBRE

<i>El mes de Octubre</i> , consagrado á la Virgen Santísima del Rosario, por el R. P. Francisco de P. Garzón.	tela	0.75
<i>El mes de Octubre</i> , por el R. P. Antonio González, de la Orden de Predicadores.	tela	1.25
<i>Mes del Rosario</i> ó mes de Octubre, compuesto por el M. R. P. Fr. José María Morán.	tela	1.25
<i>Glorias del Rosario</i> . Lecturas y ejemplos edificantes para el mes de Octubre, por el P. Fr. Paulino Alvarez.	tela	1.75
<i>Jardín de Rosas</i> de Ntra. Señora. Excelencias del Smo. Rosario y modo de rezarle bien. Por el P. M. Meschler.	tela	1.00
<i>La Rosa Mistica desplegada</i> ó el Santo Rosario explicado en su origen, naturaleza, misterios, é indulgencias para uso de los guardias de honor de María y miembros de la cofradía. Por el P. R. Martínez Vigil, Obispo de Oviedo.	tela	1.50

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

Padgoriza, 21.—El puerto turco de Tarakosch, en el lago Scutari, y otros lugares de la ciudad, fueron bombardeados por los montenegrinos. Darivolo partió hoy á preparar otras operaciones.

Icutari, 21.—La declaración de guerra de otros Estados balkánicos fué celebrada con una comida, durante la cual el Ministro de los Balkanes brindó por la salud de Nicolás. Uno de los diplomáticos en representación de los Estados Balkánicos siempre permanecerá con Nicolás, á quien visitaron hoy los Ministros de Austria y Rusia.

Constantinopla, 21.—La transferencia de Abdul Hamid de Salónica á Constantinopla ha sido sancionada por el Sultán después de ser aprobada en Consejo de Ministros. La prensa en general cree que su venida no es oportuna. Otros periódicos dicen que en su condición de enfermo recibirá mejor.

Lo improvisado resulta siempre bueno

Anoche organizaron los jóvenes don Jesús Retana y don Rafael Cruz, un bailecito de confianza en casa de las señoritas Ortuño.

La simpática señorita Ana María, con su amabilidad característica, atendió á los invitados é invitadas y fué la reina de la fiesta.

Se danzó al compás de un piano tocado admirablemente por el Profesor Gerardo Zamora. Se bailó hasta las doce de la noche quedando todos los concurrentes muy satisfechos.

COMIDA

El señor don Rafael Cruz Meza, con motivo de su cumpleaños, obsequiará á sus amistades, con una comida en su casa de habitación, mañana en la tarde.

Deseamos al señor Cruz, muchos años de vida, y que el puro cielo de su felicidad, no sea eclipsado por los sufrimientos.

La policía burlada

Anoche en casa de don Jorge Castro G., estando un hijo de este señor en uno de los cuartos, cayó como llovido del cielo un individuo, que de seguro estaba oculto en el techo, esperando la hora adecuada para ejercer su profesión.

Tanto el niño como su señora madre, salieron dando voces de alarma atrayendo gran número de agentes de policía y curiosos.

—Por aquí va..... gritaban unos; y toda la policía se ponía en movimiento.

Dichosamente á las dos horas poco más ó menos, después de grandes esfuerzos, pudieron..... quedar completamente despistados.

Oh.... la policía....

Al que entienda el negocio

Se vende al contado ó á plazos un potrero, en clima frío, de 50 manzanas, completamente poblado de zetilla, con muy buenas aguas bien distribuidas, quebrado, sin peligros, situado en Santo Domingo de Santa Bárbara, distante 2 horas del Parque de Heredia por camino carretero.

Entenderse en Heredia con el Lic. don Bernardo Benavides ó con José J. Benavides.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro ó oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao puro. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Sus efectos sobre los nervios y la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor, pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION DE WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos toda la esencia del Aceite de Bacalao Puro, combinada con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstructor de tejidos, un purificador de la sangre y un reconstituyente general incomparable. Ante este remedio, la enfermedad se retira con una eficacia y rapidez, que asombra á los facultativos tanto como deleita á los enfermos. En los casos de Escrófula, Anemia y Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y curar. "El Sr. Dr. José M. Guijosa dice: He empleado su Preparación de Wampole en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó á notarse alivio marcado, habiende desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco." En las Boticas,

(VIENE DE LA PRIMERA PÁGINA)

donde aquel enemigo del alma tiene como más eficaces aliados al demonio y a la carne.

Poca es la diferencia que existe entre el epigrama y el epitafio: aquel dice cosas desagradables, aunque verdaderas, de los vivos, mientras que éste dice cosas agradables, pero falsas, de los muertos.

No siempre podemos hacer favores pero siempre estamos obligados a hablar favorablemente del prójimo.

Bienaventurados los que siguen en todo lo que les enseña la palabra de Dios.

¡Cuán dulce y consolador es sufrir cumpliendo la voluntad divina!

El sacrificio voluntario es siempre hijo de la esperanza.

La humildad, como la oscuridad, es la reveladora de las luces celestiales.

Una mujer mala es la mejor ayuda del espíritu maligno sobre la tierra.

Se puede empezar con amor propio, pero terminar con la renuncia de sí mismo.

Todos podemos cometer faltas, pero sólo los locos é insensatos son los que persisten en ellas.

Tan amarga es la paciencia, como dulces son sus frutos.

GUILLERMO QUIROS VINDAS.—**E**LECTRICISTA.—Ofrece sus servicios en toda clase de trabajos de instalaciones. Especialidad en instalaciones para fiestas de iglesia, en matrimonios, etc. Calle 9a., barrio de La Soledad.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Proveedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general.

HIJAS DE SANTA ISABEL DE HUNGRIA

Número premiado en la rifa de 220 colones el 25 de agosto

2007

Cobrado por don Rafael Sotela Bonilla

Nicomedes Rojas Arrieta

tiene empeño en vender sus propiedades de Puriscal; y con ese objeto da buenas comodidades al comprador. Las propiedades consisten: En tres casas grandes y bien construidas, de madera de buena clase; con pisos y cielos de lo mismo y techadas con hierro. Un potrero bien cercado con alambre á tres hilos, que comprende dieciseis y un octavo de manzanas, y sembrado de agenzibrillo. Una panadería con buen horno y todos sus útiles; y un establecimiento de pulperia. Además, vende el mobiliario de su casa, algunas bestias caballares y ganado vacuno, así como aves de corral.

Para referencias y detalles, se puede ver en San José al Licenciado don Marciano Acosta.—El valor en globo; es de DIEZ Y OCHO MIL COLONES, con TRES MIL al contado y el resto en abonos, según convenio, y sin intereses.

Todas esas propiedades están en la villa, y el potrero dista quinientos metros.

Octubre 7—15 días alt.

MANUEL MADRIGAL Q.

—FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA,—

100 varas al Sur del Mercado

Constante renovación de novedades.—Llegaron los afamados corsets Royal Worcester, en los mejores estilos y clases.—Precios reducidos.—Ropa hecha para hombres y niños.—Todo en baratillo.

San José, Oebre. 13.

Para el día de finados

He recibido de Carrara, Italia, gran variedad de mármoles: en

ANGELES, CRUCES, MAUSULEOS, MACETAS, COLUMNAS, BALAUSTRADAS, LAPIDAS, etc.

Además se ejecutan toda clase de trabajos á satisfacción.



ANTONIO PORTUGUÉS MARMOLISTA

Talleres y depósito: Calle del Cementerio

CORREO: 462—CASA FUNDADA EN 1885—CABLE: «MÉNDEZ»

J. CASTRO MÉNDEZ Corredor Jurado y Comisionista

AGENCIAS — REPRESENTACIONES — REMATES

OFICINA: Avenida Central, Este, enseguida del «Aguila de Oro»

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos construidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum. Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.

RAFAEL MEZAN, DENTISTA

CALLE DE LA SABANA, CASI FRENTE A LA CÁRCEL VIEJA, HOY HOSPITAL.

Arte cristiano

Un escultor notable, premiado en dos exposiciones, ha establecido su taller de escultura religiosa, 350 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del Péfico, en casa de don Listimaco Chavarria.

Se retocan y se hacen imágenes pequeñas y grandes, con perfección admirable. Se ofrecen buenas recomendaciones sobre el trabajo, de sacerdotes conocedores de arte religioso.